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Renouvellement de la cyperméthrine
Question écrite n° 32673

Texte de la question

M. David Habib attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture et de l'alimentation sur le renouvellement de la
cyperméthrine. La cyperméthrine est un pyréthrinoïde, utilisé en microgranulés appliqués en localisation dans la
raie de semis, pour lutter contre les larves de taupins. La cyperméthrine représente en 2020 presque 70 % de la
protection vis-à-vis des taupins, soit environ 550 000 ha. La substance, dont l'expiration est prévue le 31 octobre
2020, sera à l'ordre du jour du SCoPAFF des 22 et 23 octobre 2020. La Commission européenne a confirmé
qu'elle présenterait une proposition de non-renouvellement et justifie cette position en indiquant que les
commentaires reçus de la part des États membres ne lui permettent toujours pas d'envisager une majorité
qualifiée pour le renouvellement de la cyperméthrine avec la mise en place des mesures de gestion de risque
proposées. En réalité, peu d'États membres ont répondu. Il est donc essentiel que les États membres, la France
en tout premier lieu, aillent à l'encontre de cette proposition. Si une telle orientation était adoptée, cela priverait
les producteurs de maïs de la solution la plus efficace contre le taupin, principal ravageur de la culture. La
disparition de la cyperméthrine se ferait dans un contexte de solutions chimiques très limitées, menacées à court
terme et alors qu'aucune perspective satisfaisante en matière d'alternatives ne se dégage, malgré les efforts de
recherche engagés depuis plusieurs années sur ce sujet. Il lui demande de lui indiquer quelles mesures le
Gouvernement va mettre en place pour soutenir le renouvellement de la cyperméthrine.
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